
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 19.05.15

Anwesende  Mitglieder:  Antidiskriminierung,  Datenschutz,  Finanzen,  Politische  Bildung,
Regenbogen,  Studieren  ohne  Hürden  (SoH),  3x  Vorstand,  1x  Studierendenratspräsidium
(beratend)

Gäste: Keine

Mit 10 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) Masala Magazin
2) BVS
3) Debattierclub
4) sneep

TOP 3: Finanzanträge
1) Reise für Arbeitsgruppe Studierendenvorschlagsbudget
2) Banner für Balkon

TOP 4: Planungen und Diskussionen
1) Banner
2) AStA-Sommerhütte
3)  Infrastrukturen  des  Wissens.  Grüner  Auftakt  für  eine  Modernisierungsoffensive  unserer
Hochschulinfrastruktur
4) Stellwände UB
5) Hausversammlung
6) Konf3

TOP 5: Sonstiges & Termine

TOP 0: Formalia

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt.

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Weiterhin Vorbereitung/Sondierung der Vorträge (Women in Exile:  http://women-in-exile.net und Les
Migras: http://lesmigras.de/)- letzterer wird am 25.6. stattfinden.

• Am Freitag treffen wir uns mit dem AK "Gasthörer*innenplätze für Geflüchtete"

b) Außen

• Nicht besetzt

http://women-in-exile.net/
http://lesmigras.de/)


c) Datenschutz

• Hatten Vortrag mit den Leuten vom AK Spitzelklage aus Heidelberg. Waren rund 25 

d) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nicht besetzt

e) Finanzen

• Auto hat Hagelschaden. Finanzen kümmert sich um Klärung mit der Versicherung.

f) Gegen Faschismus

• Nicht anwesend

• Vortrag über den Völkermord im heutigen Namibia war interessant, aber nicht so super besucht (ca. 20
Leute); lag wahrscheinlich an der kurzfristigen Werbung

• Vortrag über Perspektiven des Antifaschismus war auch interessant und besser besucht

• Terminfindung für zwei weitere Vorträge läuft: 1. Widerstand im Zweiten Weltkrieg aus antifaschstischer
Perspektive und 2. Diskussionsveranstaltung zu Rassismus und Antisemitismus in der DDR mit Dr.
Harry Waibel

• Wir planen 1.August (Jahrestag des Warschauer Aufstands) eine Filmvorführung zu veranstalten

◦ gezeigt  werden  soll  Powstanie  Warszawskie  (dt.  Warschauer  Aufstand),  letztes  Jahr
herausgekommen; das weltweit erste nicht-fiktionale Kriegsdrama

g) Gender

• Nicht anwesend

h) Hochschulpolitik (HoPo)

• Nicht besetzt

i) Internationale Studierende 

• Nicht anwesend

j) Kultur

• Nicht anwesend

k) Lehramt

• Nicht anwesend

l) Kommunikation und Wissenssicherung

• Nicht anwesend

m) Politische Bildung

• Hatten gestern Veranstaltung zum NSU-Prozess mit 10/15 Besucher*innen. Hat alles gut funktioniert.

• Am 12. Juni findet Veranstaltung zu historischem Feminismus statt. Wird gerade konkreter geplant.

• Planen Veranstaltung zu Unigremien/Studivertretung. Nähere Infos kommen, sobald es sie gibt.

• Wegen "Extremismus"-Antrag vom RCDS soll es einen Vortrag/eine Lesung zu Extremismus geben.



n) Presse

• Nicht anwesend

• Mittwoch um 12 Uhr Redaktionssitzung

• Artikelschluss nächste berta* Sonntag den 29.5.15

o) Regenbogen

• haben morgen Termin mit Dr. Frankenschmidt vom Uniklinikum wegen Intersex Ops

• QueerFem* Buko: haben Einladung erhalten, wissen noch nicht ob jemand dahin kann

• Vortrag Asexualität: "Asexualität und asexueller Aktivismus in Deutschland" am 9.6. um 19 Uhr, KG I
HS 1221

• Drag Workshop auf Wintersemester verschoben

• Pink Party am 27.6.

• Nebeninfo: Freitag ist Gay*licious

• Weitere Nebeninfo: Habe das Abstimmungstool fertig gestellt

p) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Korrektur  der  öffentlichen  Darstellung  der  Antragstellende  des  Diversity-Sensibilisierungsprojektes
erbeten.  Jetzt  werden  endlich  alle  beteiligten  Referent*innen  sowie  die  autonomen  Referate  der
Studierendenvertretung benannt (http://blog.lehrentwicklung.uni-freiburg.de/2015/04/innovationsfonds-
herzlichen-glueckwunsch/). Eine Rückmeldung der Verantwortlichen beim Blog Lehrentwicklung, die
sich über mangelnde Rückmeldung der Studierendenvertretung und der wiederholten Bitte um das
Schreiben eines Beitrages zur Vergabe der QSM-Innovationsmittel wurden heute an den Vorstand und
das amtierende QSM-Vergabegremium weitergeleitet.

• Korrekturwunsch (Mail vom 16.04.15) der Homepage des SCS bzgl. des SoH-Referates noch immer
nicht umgesetzt, wir haben nachgehakt. Antwort: noch keine Rückmeldung durch die Leitung

• Am Wochenende Vortrag auf  dem Bundeskongress studentischer  Sozialpolitik  des fzs  in  Dresden
(http://www.fzs.de/termine/event_971.html) zur best (beeinträchtigt studieren)-Studie (http://www.best-
umfrage.de)

q) Umwelt

• Nicht anwesend

r) Studierende mit familiären Verplichtungen

• Arbeitet sich derzeit ein.

s) Tierrechte

• Nichts neues zu berichten.

t) Vorstand

• LAK (16. & 17. Mai in Stuttgart)

• 2 Vorstände anwesend gewesen.

• Antrag an die LAK "Lernfabriken... meutern!" unterstützen → Mit schwacher beteiligung von der LAK
angenommen. (5 Ja Stimmen, 1 Nein, Rest Enthaltung)

• Antrag an die LAK für solidarität wegen 30. April in Freiburg

◦ Von den Geschehnissen um den 30. April  erzählt mit dem Ziel das Thema bei anderen AStEn
bekannt zu machen.

http://www.best-umfrage.de/
http://www.best-umfrage.de/
http://www.fzs.de/termine/event_971.html
http://blog.lehrentwicklung.uni-freiburg.de/2015/04/innovationsfonds-herzlichen-glueckwunsch/
http://blog.lehrentwicklung.uni-freiburg.de/2015/04/innovationsfonds-herzlichen-glueckwunsch/


◦ Mit 7 Ja Stimmen angenommen!

• Semesterticket

◦ Es sind 2 Modelle im Gespräch, vorraussichtlich ~100€ unterschied im Gesamtpreis.

▪ Solibeitrag + Regionalesticket + Landesticket (Gesamtpreis höher, mehr Wahlmöglichkeit)

▪ Solibetrag + Regio- & Landesticket (Gesamtpreis niedriger)

◦ Die  LAK  muss  demnächst  entscheiden  welches  Modell  weiterverfolgt  wird  und  dann  in  die
Urabstimmung  an  die  Hochschulen  geht.  Bald  gibt  es  auch  eine  Umfrage  unter  "allen
Studierenden" um die Präferenz der Studierenden rauszufinden, auf die Ergebnisse der Umfrage
wird gewartet, dann muss die LAK entscheiden welches Modell genommen wird.

• Lehramt

◦ Planungen für Protestaktionen laufen, gerade etwas abhängig von personeller und finanziellen
Unterstützung, wäre notwendig zu wissen wie viel Hochschulen beitragen können!

• Hochschulfinanzierung (QSM)

◦ Die LAK hat sich eine negativ und eine positivliste gegeben, die ans Ministerium kommuniziert
wird, war langes abstimmen und es ist nicht klar was diese Liste tatsächlich bedeuten soll. Unklar
wie wir (als Freiburg) damit umgehen wollen.

• Förderverein für die LAK

◦ Gründung  von  Verein  zur  Förderung  der  LaStuVe  nächste  LAK,  Änderungsanträge  an  die
vorgeschlagene Satzung bis zu 2 Wochen vor der nächsten Sitzung.

• Positionspapier zur Gymnasiallehrerprüfungsordnung → Nicht vorhanden, nicht behandelt.

• Wir haben mit der PH FR und der PH HD zusammen ein Antrag auf Unterstützung der Gegendemo
zum gleichzeitig  stattfindenden Aufmarsch von Pegida in Stuttgart  gestellt.  Dieser wurde fast  nicht
behandelt, dann aber "nur" Vertagt auf die nächste Sitzung. Zusätzlich soll es eine Debatte geben über
wie weit wir ein politisches Mandat wahrnehmen als LaStuVe.

• Nächste Sitzung: PH Ludwigsburg am 27./28. Juni

• ZfS Qualitätskommission

◦ Die Sprachkurse im BOK Bereich werden teilweise an das SLI umgelagert. Es sollen sich erstmal
(im  WiSe)  keine  Veränderungen  für  die  Studierenden  ergeben.  Aber  statt  den  vom  StuRa
gewählten Kommissionsmitgliedern haben wir im SLI-Beirat 2 Studierende, die vom Fakultätsrat
der  philologischen  Fakultät  gewählt  werden.  Es  ist  zu  befürchten,  dass  wir  dann  negative
veränderungen schlechter verhindern können. Angeblich soll eine Lösung (laut JBD) kein Problem
sein.

◦ Die Sparte "Medien" wird demnächst evaluiert. Schön wäre es dabei eine studentische Perspektive
reinzubringen.  Anhand  der  Evaluation  wird  über  die  Fortführung/den  Ausbau  des  Angebots
entschieden.

• morgen ist Senat

• studentisches Uniratsmitglied wird gesucht

• Stehen in der nächsten UniCross wegen 30. April.

u) BVS-Koordination

Fotosession am Wochenende, Rest Mittwoch/Donnerstag (siehe Raumantrag), nächste Woche (Pfingstwoche)
Materialerstellung, Menschen die helfen wollen werden gebraucht und gesucht (zum Beispiel Menschen mit
Indesign und Photoshop Erfahrung)

v) Studierendenratspräsidium

• El presidente hat Geburtstag

• Morgen Abend ist um 18 Uhr VV im Audimax. Tische können wegen irgend einem Brandschutz im KG
II nicht aufgestellt werden, deswegen kommen diese in das Audimax. Dort können sich die Referate ab
17:30 Uhr vorstellen.



TOP 2: Raumanträge

1) Masala Magazin

Gruppe: masala magazin

Raum: Konf2 und mediaraum

Termin: Wochenende vom 30.5. Freitag nachmittag bis Sonntag 14 Uhr

Veranstaltung: 

Erklärung:Wir sind eine Gruppe aus ehemaligen Freiwilligen, die ihren Freiwilligendienst in Indien abgehalten
haben. Im Anschluss daran wollten wir weiterhin einen Beitrag zum Interkulturellen Verständnis liefern und mit
masala eine Brücke für mehr Verständnis der indischen Kultur im deutschen Raum schaffen. In unserem etwa
32  Seitigen  magazin  beleuchten  wir  jeweils  unter  einem  großen  Überthema  exemplarisch  verschiedene
Facetten aus indischer und deutscher Perspektive. Wir arbeiten im Team mit ca. 30-35 Freiwilligen, die sowohl
eigene Texte schreiben, als auch externe Experten befragen.

Bereits 3 Ausgaben sind erschiene. Nun würden wir gerne die 1. Redaktionssitzung für die 4. Ausgabe hier in
Freiburg veranstalten.

Das  Pressereferat  braucht  wahrscheinlich  den  Raum.  Vorschlag,  den  Raum  zu  vergeben,  sofern  das
Pressereferat den Raum nicht benötigt.

Fragen/ Diskussion

Abstimmungen j n e Ergebnis

7 0 3 Angenommen

2) BVS

Gruppe: BVS

Raum: Konf2

Termin: Mi 10-14 Uhr, Do ganztägig bis 20:00 Uhr

Veranstaltung: Wahlfotoshooting

Erklärung:

Fragen/ Diskussion

Abstimmungen j n e Ergebnis

9 0 1 Angenommen

3) Debattierclub

Gruppe: Debattierclub

Raum: Konf1

Termin: 27.6., ab 20 Uhr

Veranstaltung: Helfer*innenzusammenkunft vom letzten Tunier

Erklärung: sind sich der Lärmbestimmungen bewusst



Fragen/ Diskussion

Abstimmungen j n e Ergebnis

7 0 3 Angenommen

4) sneep

Gruppe: sneep

Raum: Medienraum

Termin: Mo 8.6. 19Uhr

Veranstaltung: Vorführung zu alternativen Unternehmen in der Region

Erklärung: Wir hatten in der Vergangenheit beschlossen, dass der Medienraum nicht reserviert werden kann.
Sehen auch nicht, wie eine Vorführung in diesem kleinen Raum stattfinden soll.

GO-Antrag:  Wir  antworten,  dass  der  Raum nicht  reserviert  werden kann  und dass  sie  gerne  den  Konf2
beantragen können, sofern dieser frei ist. Keine Gegenrede, damit angenommen.

TOP 3: Finanzanträge

1) Reise für Arbeitsgruppe Studierendenvorschlagsbudget

Gruppe: Arbeitsgruppe Studierendenvorschlagsbudget

Betrag:  140,30€ (Hin- und Rückflug Berlin <-> Stuttgart: 128€; ÖPNV Berlin: 2x 2,25 €; ÖPNV Stuttgart: 2x
3,90 €)(aktuelles Angebot um 12:54 Uhr, kann ggf. auch inzw. teurer werden)

Zweck:   Reise zum Workshop des MWK zur Ausgestaltung des Studierendenvorschlagsbudget
(29.05., 11-15 Uhr)

Erklärung: Alle Gremienmitglieder sind nicht in Freiburg und an den verschiedensten Orten im In-
und Ausland (-> Pfingstpause).  Habe mich bereit  erklärt,  aus Berlin nach Stuttgart  und wieder
zurück nach Berlin  zu fahren.  Mindestens die Hinfahrt  müsste aufgrund des Beginns per Flug
stattfinden. Gerne auch zurück, da Zeitersparnis.

Ansonsten müsste ein Vorstandsmitglied in enger Absprache mit der Arbeitsgruppe an der Sitzung
teilnehmen, da diese grundlegend für die Aushandlung der Modalitäten bei uns vor Ort sein wird.
Anmeldeschluss für die Veranstaltung ist am 22.05.

Fragen/ Diskussion

Antrag wurde nicht rechtzeitig bei Finanzen Eingereicht, deshalb gibt es nur ein Stimmungsbild.

GO-Antrag: Stimmungsbild um dieses an Antragssteller*in weiterzugeben. Keine Gegenrede.

GO-Antrag: Zusätzliche Option zum Stimmungsbild: Bitte das Ticket CO2-neutral buchen. Keine
Gegenrede.

GO-Antrag: CO2-neutral ist ein Witz. Es müssen drei Bäume gepflanzt werden. Keine Gegenrede.

Flugticket/Flugticket mit CO2-Gedöns/Flugticket mit CO2-Gedöns und drei Bäumen/kein Flugticket

Stimmungsbild: 3/8/3/0

2) Banner für Balkon

Gruppe: Vorstand

Betrag: 150€

Zweck: 3 Logo-Banner für den Balkon



Erklärung: Wird nach der Behandlung des TOPs unter Diskussion dazu abgestimmt.

Fragen/ Diskussion

Abstimmungen j n e Ergebnis

9 0 1 Angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Banner

Vorschlag:

• Präsidium macht 3 Jahre Vorstand, dafür kommen Fotos von ihm auf die drei Banner (1/3/6)
• Andere Vorschläge:
• Logo, Groß: "Studierendenvertretung, Herzlich Willkommen" (2/0/8)
• Logo,"Studierendenvertretung,  Herzlich  Willkommen,  Student  Representation,  Welcome"  (6/1/3)  ->

angenommen
• Logo, Serviceangebot (2/4/4)
• Logo, Beratungen (1/3/6)
• Logo, Studierendenvertretung der Universität Freiburg (3/1/6)
• Logo, Öffnungszeiten (Sekki, evtl. Vorstand)
• Logo,  "Studierendenvertretung,  Wir  arbeiten  gerade  an  [Folientasche  für  verschiedene  Dinge,  an

denen wir arbeiten]" (z.B. VV, Wahlen, RAK, Anwesenheitszwang,...] (
• Logo, Folientasche für aktuelle Dinge (fraglich ob möglich)
• Logo, was alles in diesem Haus ist "Studierendenvertretung, Studierendenrat, AStA, Fachschaften,

Service"

-  Folientaschen werden wahrscheinlich  schlecht  genutzt  und bei  den Witterungsverhätlnissen nach einem
halben Jahr eine große Sauerei.
- Öffnungszeiten ect. ändern sich zu häufig, als das auf ein so teueres Banner zu schreiben.
Frage Folientasche: Ja/Nein (2/4)
Anmerkung, dass es auch auf Englisch sein sollte
-> Logo,"Studierendenvertretung, Herzlich Willkommen \n Student Representation, Welcome"

2) AStA-Sommerhütte

Dudleergebnis: 25.07. (8), 15.08. (7), 26.09. (7)

Später Termin liegt nahe an Übergangsphase, wäre vielleicht praktisch.

Ja, allerdings müssen die Leute zu dem Termin schon eingelernt sein. Auf Hütten werden meistens Projekte
gestartet. Die Vorlesungsfreie Zeit wäre dann dafür da, diese weiterzuführen. Es ist wahrscheinlich schwierig,
die neuen Leute schon mit auf die Hütte zu nehmen, da sich diese erfahrungsgemäß erst über die ersten
Wochen finden.

Approval-Voting: 3/5/0 (viele Enthaltungen)

Termin steht fest: 15.08.

3) Infrastrukturen  des  Wissens.  Grüner  Auftakt  für  eine
Modernisierungsofensive unserer Hochschulinfrastruktur

am 12. Juni 2015 von 13:30 Uhr bis 17:30 Uhr in Berlin, weitere Infos werden nachgefragt.



4) Stellwände UB

Wir hätten gerne eine Aushänge/Info-Fläche und schreiben sie dazu an.

5) Hausversammlung

Soll am 18.6. eine Hausversammlung stattfinden? → Ja.

6) Konf3

Im Moment  ist  der  Raum nicht  nutzbar/zumutbar. Letzte  Woche wurde  ausgemacht,  dass die
Personen, die sich dazu bekannt haben, wieder streichen sollen. Wie realistisch ist es, dass sie
das wirklich machen? Je früher etwas passiert, desto früher haben wir den Raum zur Verfügung.

Es wurde so gar nicht beschlossen, dass die Personen den Raum streichen.

Nikotinfarbe würde 50 Euro kosten.

GO-Vorschlag: Wir zahlen die Farbe und fragen die Leute an, wann sie das denn tun.

TOP 5: Sonstiges & Termine

heute Abend BVS-Wahlversammlung

morgen: VV

-  9.6.  19  Uhr  Vortrag  "Asexualität  und  asexueller  Aktivismus  in  Deutschland"  (Regenbogen-
Referat), KG 1 HS 1221

- 27.6. 22 Uhr Pink Party Mensa Rempartstr.

29.05. Redaktionsschluss berta*

15.08. AStA-Sommerhütte
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